

2024-25

国際ロータリーテーマ

2024-25 会長方針

Weekly Report No.2398



# 不易流行 ～より良い未来の実現のために～

会長 荒木義男 幹事 虫賀大輔 会報委員長 佐溝勝樹



事務所：〒501-6241 羽島市竹鼻町 17-3 TEL：058-392-2888 FAX：058-391-2260

例会日：毎週火曜日 12:30～13:30 例会場：西松亭 Email：hashimar@ccn.aitai.jp

zoom ID: 556-098-4805 / PASS: 4361 URL <https://hashimarc.com>



## 本日のプログラム

第 2685 回 2024 年 10 月 29 日 (火)

『プログラム卓話』

卓話「延長された事業継承税制」

公認会計士 山崎 雅人様

\* IM 報告

## 次回例会のご案内

第 2686 回 2024 年 11 月 5 日 (火)

『友愛例会』

夜間例会 点鐘 18:30

\* 増強活動

## 前回例会の記録

第 2684 回 2024 年 10 月 22 日 (火)

『ガバナー公式訪問・会長幹事懇談会

岐阜西濃グループ合同例会・インターシティミーティング』

亀井 喜久雄ガバナーをお迎えして

大垣フォーラムホテル

受付 13:30～



## インターシティミーティング 14:00～15:50



「会員増強、維持につながる各クラブの対外的、対内的な取り組みについて」

副幹事 平松 暁仁

会員増強、クラブ存続・維持につながる各クラブの対外的、対内的な取り組みについてということで、私が属する

羽島RCについてお話致します。

まず、夜間例会というものをご紹介します。

奇数月の第二例会は夜に例会を行っています。入会候補者をお招きして候補者を中心に話が盛り上がり、お酒も入り、いつもより笑顔が増えます。

この夜間例会でクラブ会員と顔を合わせ、雰囲気の良いにつられ、その日のうちに入会を決意する方もお見えに

なります。

そして、新入会員歓迎会。入会された会員を皆で祝福、歓迎する会です。この日の新会員は、入会間もないこともあり初々しさと、とにかくフレッシュです。

私はこの日の新会員の爽やかな笑顔を目に焼き付けておきます。なぜなら、半年もするとさわやかスマイルのSSだった会員の態度がLLと大きく変わっていくからです。それから一年も経つと、仏頂面している会員も少なくなっています。今のは冗談ですが、新会員歓迎会は新会員にとって素晴らしい日となっていることは間違いございません。

次に会員同士の親睦が進んだ頃、旅行・花見等を計画し会員の家族をお招きして家族例会を行います。平素会員がこうしてロータリー活動ができるのも、家族の協力があるからです。この日ばかりは、どの会員も家族奉仕に努め、パートナー・御親族に感謝する会となっております。

次にクラブ内で、釣りクラブ・ゴルフクラブといった趣味を通じ親睦を深めるクラブ活動もしております。これは私事ですが、先日クラブ内のニコニコゴルフクラブ第1回大会にて優勝することができました。スコアこそふせておきますが、せっかくの機会なので皆様の前で発表させていただきました。

次に通常例会ですが、私たちクラブは毎週火曜日、羽島西松亭にて執り行っております。

例会が始まると仲の良い会員同士で席を作ってしまうがちです。そこで私どもクラブの親睦委員長が受付後くじ引きをして席決めをしようとなりました。

あまり話をしたことがない会員同士で初めは躊躇しておりますが、次第に会話が増えこの日を境にプライベートでのお付き合いが増えたり、お仕事を共にしたりと良いきっかけとなっております。素晴らしいアイデアです。

そして本日の発表内容に一番はまっていると思うのが、やはり委員会活動ではないのでしょうか。クラブ維持に繋がるものです。委員会活動を通じ、同じ委員会の者同士よく連絡を取り、共に考えたり悩んだりしますと、更にクラブ内の仲間意識が高まり、クラブ増強・維持に連結します。

また、クラブの対外的なものとしては、私たちのインターアクトクラブに羽島北高校がなっております。羽島北高校との地域清掃活動や音楽会等の活動を応援し、スポンサーになるなど RC 活動を一般の方に知っていただく活動もしております。

## ガバナー公式訪問 9RC合同例会 16:00~17:20



### 歓迎の挨拶



大垣西ロータリークラブ  
会長 山田 康雄様

本日は 27630 地区から、亀井ガバナー、パストガバナーの皆様、ガバナー補佐の皆様、地区役員の方々にお越しいただき厚く御礼申し上げます。また各クラブの皆様には多数のご参加をいた

だき重ねて御礼申し上げます。

先ほどの IM におきましては「会員増強・維持につながる対外的・対内的な取り組み」について、各クラブの発表をいただき、亀井ガバナーから講評をいただきました。この後、亀井ガバナーより卓話をいただきますが、今年度がスタートして、早4か月が経過しようとしています。国際ロータリーの方針を受け、改めて当地区における私たちの役割を再確認する場となればと思います。

先に開催されました地区大会におきましても、地区方針の根底に流れる亀井ガバナーの想いである「各地域におけるロータリークラブのアイデンティティの確立こそがロータリー組織上最大のメリットの1つである」ことが強調され、現在各クラブが抱える諸問題の1つである会員増強こそ、このアイデンティティの確立と、それがもたらす地域への影響力の結果であることを痛感いたしました。

この 10 月は名張における地区大会に始まり、各委員会による毎週のセミナー、さらにはクラブごとの行事、そして本日の IM に終わる、まさにロータリー月間でした。

どうぞこの後の懇親会においては、各クラブ間の枠を超えた情報共有と、懇親を深めていただければと思います。当クラブから輩出の早野ガバナー補佐も就任当初か

ら楽しみにしていた本日の IM 及び 9RC 合同例会をどうぞ最後までお付き合いいただきますようお願い申し上げます。

### ガバナー卓話



国際ロータリー第 2630 地区

ガバナー 亀井 喜久雄様

ロータリーは 21 世紀に入る頃までは会員数は右肩上がりでも急激に増加してきました。1956 年には約 40 万人、66 年・76 年・86 年・96 年と 10 年ごとに 20 万人ずつ増え続け、1986 年には 100 万人を突破し、1996 年には 120 万人となりました。それから 28 年後の今も 120 万人です。日本も 96 年の約 13 万人がピークで現在 8.4 万人です。世界的にはドイツを除く先進国では減少、とりわけイングランドとオーストラリアが大幅減少。台湾・インド・韓国で増加傾向というのがいままでの経緯です。過去 5 年間 20% の地区が新クラブを一つも設立していません。入会した新会員のうち 10% 以上が入会后 1 年以内に退会しています。退会者の約半数がクラブでの所属年数がわずか 3 年未満です。これはよいことではありません。退会した会員はロータリーに対する否定的な見方をほかの人と共有しますからロータリーブランドにも害が及びます。

停滞の最大の原因は経済発展が先進国で止まり、その穴を発展途上国が埋めたことです。このままでは先進国のロータリアンの減少は尚一層進み、活動自体に支障をきたし、衰退への道は目に見えています。

これまでさまざまな会員増強策が試みられ、一部では成功していますが、全般にわたるものではありません。

私たちは新入会員入会にあたって、全員の同意を取ることが前提となっていませんか？これは「量より質」という考え方によるものですが、会員増強にとって自らブレーキを踏んでいるように見えます。私たちの中核的価値、すなわち「4つのテスト」に見合った人ならば、たった 1 人の反対で入会を拒否するのはどうでしょうか。再考をお願いします。

入会間もないメンバーが数多く退会するのはなぜでしょうか？それはその人にとって居心地が悪く、ロータリーの意義を感じ得ないからでしょう。そのような人には積極的にクラブの重要な役割を与えて、考えていただくのです。きっと意識の中の「何か」が変わるでしょう。良きロータリアンの道が開けると考えます。

決議 23-34 は日本のロータリーが最も大切に守ってきたものです。ただその中で、社会奉仕の功績を自分のものとせず、そのすべてを協力者の手柄にするようにしなければならないと明記してあります。ロータリーの奥ゆかしい一面で、陰徳を積むという高潔な考えですが、その謙虚さが社会におけるロータリーの存在感を薄めて

いないでしょうか？社会奉仕の功績はもっと社会に広報してもいいのではないのでしょうか。それが社会的地位を高め、会員入会の動機付けになるものと考えます。

スティーブ・ジョブズはこう言いました。「アップル社再建の妙薬は費用を削減することではない。現在の苦境から抜け出す斬新な方法を編み出すことだ。優れた製品を提供し続ければ、顧客はいつでも財布を開いてくれると、私たちは信じていた」と。

革新の必要性は当時のアップルにあてはまり、同様に現在のロータリーにも当てはまります。

国際ロータリー事務総長ジョン・ヒューゴ氏は言います。「私たちの中核的価値、すなわち四つのテスト・奉仕と親睦・倫理と高潔さは決して変わることはできません。でも、それ以外はどのように？何事も可能です。どんなに頻繁に例会を開こうと、点鐘しようとして、歌を歌おうと、それがクラブを支え、クラブの存続と成長につながるなら、それでよいでしょう。しかし、そうでない場合は、そうした慣習をやめ、もっとよいものに置き換えてみてください」

この言葉を私たちは今一度かみしめる必要があるように思われます。どうか、前例にとらわれない新しい「在り方」を模索してください。



## 懇親会



## オープニングセレモニー マジックショー



◀ 閉会挨拶  
荒木 義男 会長

## 委員会報告

### 出席委員会

・本日の出席率 64.52%  
出席規定会員数  
31名中 20名 出席



## ニコニコBOX委員会

### ◎ニコニコBOX

◆荒木 義男君 虫賀 大輔君 天野 洋和君  
安藤 賢治君 岩田 勝美君 大橋 竜二君  
川崎 正一君 栗山 和洋君 栗山 浩幸君  
佐藤 裕昭君 佐溝 勝樹君 辻井 晃君  
西松 永根君 野中 学君 平松 暁仁君  
南谷 茂伸君 柳原 望成君 山下 正弘君  
本日は、ガバナー公式訪問9RC合同例会にご出席されました皆様よりご投函頂きました。

本日のニコニコBOX

18,000円

## 幹事報告 (第2684回)

- 10月23日(水) 地区補助金事業打合せが西松亭にて18:00~開催されます。【会長・幹事・関係委員会】
- 10月24日(木) 指名委員会が西松亭にて11:00~開催されます。
- 10月26日(土) 会員増強ラーニングセミナー2024が岐阜グランドホテルにて10:00~開催されます。  
【会長エレクト・副幹事】
- 次回例会は10月29日(火)『プログラム卓話』です。  
卓話「延長された事業継承税制」  
公認会計士 山崎 雅人様

## 11月の行事予定

- 5日(火) 第2686回 『友愛例会』 夜間例会  
点鐘 18:30  
\*お祝い行事  
\*増強活動
- 10日(日) ポリオ根絶募金活動 青少年奉仕委員会  
インターアクトクラブ  
羽島駅前フェス会場にて
- 12日(火) 第2687回 『クラブフォーラム』 R財団  
\*R財団寄付  
\*R財団研修セミナー報告  
◎例会後 第5回理事役員会
- 19日(火) 第2688回 『クラブフォーラム』 青少年  
卓話 羽島北高等学校  
IAC顧問 郡 美穂 様
- 20日(水) 第2回ニコニコゴルフコンペ・忘年会  
関ヶ原CC スタート 8:30  
忘年会 西松亭 18:00~
- 23日(土) 第2689回 『地区補助金事業』  
会場:不二羽島文化センター
- 28日(木) 岐阜サッパ-RC・羽島RC 合同ゴルフ  
三甲ゴルフ倶楽部谷汲コース  
スタート 9:12
- 30日(土) 地区職業奉仕研修セミナー